



L'HISTOIRE DE LA PREMIÈRE CRÈCHE



N'était en décembre 1223. Saint François d'Assise se trouvait à Greccio, château poétique et solitaire de la vallée de Rieti, dont il semble que le seigneur était un riche habitant de ce pays du nom de Jean. Plus tard on raconta qu'il était fort gros, etc., toutes choses qui, alors même qu'elles seraient vraies importeraient peu à notre sujet. Messer Jean était d'ailleurs un personnage d'une réputation honorable et de mœurs sans tache; aussi saint François le chérissait-il, surtout parce que, noble et estimé, il recherchait davantage la noblesse de l'âme que celle du monde.

Donc le 12 décembre, saint François l'ayant fait appeler : « Veux-tu, lui dit-il, que nous fassions un beau Noël en dehors de Greccio? Eh bien alors, fais préparer avec soin tout ce que je vais te dire : je veux commémorer le divin Enfant qui naquit à Bethléem et reproduire en quelque sorte les souffrances de ses membres délicats; je veux me représenter, autant que je le pourrai faire avec mes yeux, comment il était couché dans la Crèche et comment il fut mis sur la paille entre l'âne et le bœuf.»

À peine Messer Jean, homme de bien et de grande foi, eut-il entendu ces paroles qu'il courut en toute hâte préparer tout ce qu'il fallait dans le lieu désigné par le Saint de façon à ce que rien ne manquât.

La nouvelle de cette invention se répandit dans toute la vallée, et comme on approchait de l'heureux jour, on voyait ses frères accourir en grand nombre à Greccio des couvents voisins de Poggio Bustone et de Fonte Colombo. Hommes et femmes rivalisaient d'ardeur dans la région, et tout radieux, dans une